

**[Un antiguo fuerte lazo]**  
**León Trotsky**  
**31 de enero de 1937**

(Versión al castellano desde “[Un vieux lien solide]”, en León Trotsky, P. Broué editor, *Oeuvres*, Tomo 12, Institut Léon Trotsky – EDI, París, 1982, páginas 230-231; también para las notas. Carta a L. Lore)

Querido camarada Lore<sup>1</sup>,

Recibí su carta del 25 de enero con sincera satisfacción: veo que el lazo moral establecido en 1917 se mantiene sólido e indestructible. Comprenderá usted que estoy completamente hundido en el trabajo cotidiano sobre las falsificaciones de Moscú. Me alegra que este terrible acontecimiento me encuentre libre en México y no internado en Noruega. ¿Cuál es, según su parecer, la reacción de la prensa norteamericana ante las falsificaciones de Moscú? Aquí, en México, la actitud de la prensa es espléndida. Todos los diarios publican diariamente mis declaraciones y no me escatiman sus simpatías. Los estalinistas están completamente aislados y los más independientes de ellos se pregunta unos a otros si no será verdad que los acusadores de Moscú son auténticos cráfulas.

Su promesa de venir el próximo verano con su mujer e hijos a México es excelente y espero nuestro reencuentro... Sabe usted que Stalin ha arrestado a nuestro hijo más joven y que lo acusa de haber preparado el asesinato de obreros con gas. Confío en que la prensa norteamericana nos ayudará a Natalia y a mí a salvar a Sergei, que es joven honesto y bueno, un ingeniero serio, completamente apolítico. La consigna debe ser: ¡que salga para unirse a su familia! Al exiliarnos, la GPU nos prometió oficialmente, en nombre del gobierno, que todos los miembros de nuestra familia que permanecían en la URSS tendrían la posibilidad de unirse a nosotros en el extranjero.

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_19178@yahoo.es](mailto:germinal_19178@yahoo.es)

---

<sup>1</sup> Ludwing Lore (1875-1942) ya era un conocido socialdemócrata en Alemania cuando emigró a Estados Unidos en 1903 y se impuso (en particular en el *New Yorker Volkszeitung*) como uno de los mejores periodistas socialistas. Se ligó con Trotsky durante la estancia de este último en Nueva York y le ayudó considerablemente a vivir gracias a sus posiciones en la prensa. En 1925 fue expulsado del PC norteamericano por “trotskismo” cuando estaba más ligado a Trotsky por acercamiento personal que no por comunidad de ideas. Durante algún tiempo fue miembro del WPUS. En esta época circulaban rumores que decían que estaba “cogido” por la GPU.